

Madame, Monsieur le Maire
Mesdames, Messieurs les Conseillers Municipaux,

Vous connaissez le projet dit « E-CHO » porté par l'entreprise « Elyse » et qui envisage de produire sur le bassin de Lacq du carburant pour l'aviation à partir de la matière vivante issue des forêts du grand sud-ouest.

Projet de production de carburant de synthèse Restart à Tartas (40), projet d'usine de Biochar de Garlin (64), « Orpinia » (47) pour des panneaux OSB, projet de bio-raffinerie « Nacre » etc., nombreux sont les projets susceptibles d'augmenter encore la pression sur la forêt, environ 30 000 ha de coupes supplémentaires prévues chaque année.

Vous savez que la forêt, déjà largement exploitée pour le bois d'œuvre, la pâte à papier et le chauffage subit de plein fouet le dérèglement climatique et que l'équilibre de la filière est fragile.

Vous connaissez les efforts de L'ONF, aux côtés des collectivités, pour préserver la forêt diversifiée et inventer des modes de gestion adaptés à ce bouleversement.

Les études ont démontré les besoins en eau considérables de ces projets et leurs besoins colossaux en électricité, l'équivalent d'un EPR pour la production annuelle de l'ensemble de ces usines. Tous ces sacrifices pour, concernant E-CHO, fournir du carburant à environ 1% du trafic aérien français dont 70% sont des vols d'agrément et de loisir.

Les citoyennes et citoyens de nos régions, attentifs aux débats publics, se déclarent majoritairement hostiles à ces projets. Depuis le début de l'année, les élus de la Communauté d'Agglomération du Pays Basque, ceux de la Communauté de Communes Cœur Haute-Lande ainsi que de nombreuses autres communes ont voté une motion d'opposition.

Les communes de Nouvelle Aquitaine possèdent 20% des terres forestières, vous en êtes gestionnaires et nous sommes toutes et tous directement concernés.

Couper des arbres pour faire voler des avions, ce n'est pas le sens de l'intérêt général. Il n'est pas tant question d'écologie que de bon sens et de nos devoirs envers la préservation de notre patrimoine.

Nous vous demandons solennellement par la présente, au nom de la population de nos régions, de débattre et de délibérer sur ce sujet : **êtes-vous favorable aux projets industriels qui projettent d'utiliser la biomasse forestière pour produire du carburant ?**

Merci de rendre public le fruit de vos délibérations par voie de presse et de nous informer par e-mail à l'adresse suivante : foretbiencommun@gmail.com.

Propriétaires, sylvicultrices et sylviculteurs, gestionnaires, agricultrices et agriculteurs, chasseuses et chasseurs, pêcheuses et pêcheurs, cueilleuses et cueilleurs, promeneuses et promeneurs, amoureuses et amoureux de la nature, défenseuses et défenseurs de la biodiversité, de nos patrimoines et de nos paysages, de nos cultures et de nos langues, la forêt est notre bien commun.

Sûrs de votre engagement, veuillez recevoir, Madame, Monsieur le Maire, Mesdames et Messieurs les Conseillers Municipaux, nos plus chaleureuses salutations.

Nosauts, Gu, Nous,
Citoyennes et citoyens d'Aquitaine

La forêt est notre bien commun.
<https://foretbiencommun.wixsite.com/aquitaine>